

# Grand-Angers

Ouest France  
12-13 Mai 2007

## Les Ponts-de-Cé

### L'écologie mise en pratique au lycée de Pouillé

L'écologie et la protection de l'environnement ne sont pas des vains mots à Pouillé. Les élèves du lycée horticole ont mis en pratique un nettoyage du Frotte-Pénil. Cet affluent de l'Authion au bout de 1 500 mètres se jette dans la Loire. Une partie est souterraine et l'autre à ciel ouvert. C'est cette dernière partie que 116 élèves de seconde, de 1<sup>er</sup> bac pro et de terminale bac techno aménagement ont choisi de nettoyer. L'opération était menée avec l'aide des enseignants et le soutien logistique de la municipalité.

L'idée est venue du porteur du projet, Guillaume Bouget, élève en terminale, qui l'a soumis au professeur de paysage et d'aménagement du territoire Stéphane Daupley. L'opération a eu lieu jeudi, il faisait beau et la collecte a été fructueuse ! Les élèves ont rempli de nombreux sacs poubelle avec les déchets récupérés. On peut à la fois s'étonner et se révolter lorsqu'on voit, du polystyrène, des bâches en plastique, des canettes de bière et même un magnétoscope. La liste n'est pas exhaustive. Et pourtant, le frotte pénil était autrefois à l'abri des pollutions. À l'époque romaine ce ruisseau et sa source alimentaient les bains romains au sud d'Angers. Les archives



*Les élèves de terminale bac techno aménagement du lycée horticole de Pouillé ont participé à une opération écologique avec le nettoyage du Frotte-Pénil.*

précisent que cette source, dans la campagne proche d'Epluchard, demeure du roi René se trouvait la vieille fontaine du Frotte-Pénil qui correspond actuellement au site de l'Ésa (École supérieure d'agriculture). Les futurs bacheliers connaissent bien l'intérêt des marais qu'était le frotte pénil actuel derrière Pouillé. Tous les marais étaient asséchés, le frotte pénil a bénéficié lui, de l'implantation du centre Florioire et des entreprises autour qui ont contribué à l'imperméabilisation de la zone. Pour Guillaume Bouget

et ses camarades, au-delà de cette pollution visible, il existe aussi des éléments polluants qui ne se voient pas, dioxine et métaux lourds recrachés dans l'atmosphère. Jean Grégoire, chargé de la communication du lycée de Pouillé présent sur l'opération, a redonné de l'espoir: le Frotte-Pénil est poissonneux ! Le nettoyage effectué ne pourra qu'améliorer cette vie.